conSciencia





@PatyArmendariz

El plan Claudia

n su registro como precandidata, Claudia Sheinbaum enumeró sus aspiraciones que delinearían su ambicioso plan de gobierno. Su segundo piso incluye un marcado énfasis en educación, tecnología, transición energética, restauración de recursos naturales con atención especial en el agua e infraestructura ferroviaria, entre otros.

Pero también gran esfuerzo dedicará a profundizar los logros alcanzados por la presente administración, que expresamente formará parte del plan de trabajo para la continuidad.

El plan incluye, por tanto, el sustento en los pilares básicos de esta continuidad, como el énfasis en la lucha contra la corrupción, la profundización de la seguridad social y alivio a la pobreza, la separación del poder político y económico, austeridad, respeto a la soberanía de Banxico y finanzas públicas sanas.

Con respecto al primer rubro, la evidencia empírica nos muestra que, si

Será necesario

rediseñar los métodos

de transferencias

bien las escaleras se barrieron de arriba hacia abajo, en la presente administración yo diría que se lograron si acaso los escalones de hasta arriba,

pero que los escalones de abajo en el contexto de una estructura piramidal de ingresos continúan tristemente sucios, y que su limpieza va a necesitar del fortalecimiento del sistema de vigilancia, auditoríay, sobre todo, rendición de cuentas.

En lo tocante a la seguridad social, consideroquenoserásuficiente que ahora el IMSS Bienestar administre adecuadamente los recursos federales para una decente cobertura universal en salud. Porque hace falta mucha infraestructura y mejora sustantiva en la calidad del servicio. Por loque la prioridad en el presupuesto de salud seguirá compitiendo con las otras prioridades establecidas por la nueva administración.

En el mismo rubro, pienso que será necesario rediseñar los métodos de transferencias en educación y asistencia materna. Existe evidencia de que

> los beneficiarios no las están usando para lo que se les envían. Por ejemplo, la asistencia a madres para cuidados infantiles y que puedan trabajar,

por lo general, no se utiliza. O las becas para Jóvenes Construyendo el Futuro a menudo se las quedan las empresas. Por lo que dichas transferencias tendrán que ser en especie para cumplir con sus objetivos.

El gran reto será también mejorar los ingresos para sustentar tan ambicioso plan.